

EDICION DE LA MAÑANA

Nota de sentido común.

Estos párrafos del artículo que hoy publica *El Globo* merecen reproducirse, para que aprendan los hábiles y los inocentes:

«Una de las fases que el mencionado pesimismo adopta, hállase actualmente muy en boga, y consiste en levantar y dar fuerza a una personalidad, para servirse luego de ella, como de ariete contra el gobierno.»

Del Sr. Camacho, hacendista notable para lo que usamos por aquí, mas destituido del don de hacer milagros, se quiere sacar un nombre prestigioso, capaz de llevar al ánimo del país la convicción de que gobierno donde dicho señor entre, salvará cuantas dificultades graves se ofrezcan en nuestro angustioso estado administrativo y económico.

Del general Salamanca, hombre de talento, pero sin que hasta ahora se haya levantado sobre el numeroso grupo de nuestros generales políticos, se trata de hacer un personaje de capital influencia sobre la milicia, capaz de resucitar aquí lo que tanto humilla a la nación, como rebaja al ejército: el militarismo.

Por el afán de acabar pronto con una situación, que ni por su robustez, ni por la higiene de su vida, promete una larga existencia, se está creando elementos para otra situación ó para otras situaciones que pudieran venir aquí a perturbar hondamente la vida política de los partidos hoy organizados, y aun la vida política de la nación entera. Y todo ello por un purito pueril de hacer creer a la gente, que quien tales artes maneja es un dechado de habilidad política, y que situación que con él no cuente, es situación amenazada de muerte prematura!

Porque ¿se ha pensado bien en lo que sería aquí una situación intermedia, constituida por la derecha del partido liberal y por elementos desprendidos del conservador, la cual se ampara con el nombre del Sr. Camacho para presentarse como una situación consagrada a las reformas administrativas y al desarrollo de los intereses materiales?

¿Se ha meditado sobre lo que podría ser una situación de carácter militar, y con el general Salamanca a su cabeza?

Pues una y otra representaría la pérdida de cuanto se ha ganado en educación política y en sentido político en este país, desde la revolución de Setiembre acá. Y los conservadores, los izquierdistas, los republicanos mismos, tendrían que emprender tristemente y a deshora la demolición de lo mismo que hoy, a costa de tantos esfuerzos, pretenden elevar. Porque todo ello sería un retroceso peor que el que los conservadores quisieron llevar al terreno de la ley; un retroceso en las costumbres, y además un estancamiento que ocasionaría verdadero padecimiento político.»

El Vaticano y Francia.—Incidente diplomático.

El incidente diplomático entre el Vaticano y Francia ha producido bastante efecto, como se puede apreciar repasando los periódicos extranjeros. Ha llamado, sobre todo, la atención la ruptura de las negociaciones, aunque verdaderamente el punto principal estaba ya dilucidado. Se trataba primero de si el Vaticano enviaba ó no a Pekín un representante de Su Santidad que protegiera a los católicos del Celeste Imperio, asumiendo la representación del Papa.

Tal representación en un delegado de Su Santidad Leon XIII, acababa con el monopolio que en la protección de los intereses católicos venía ejerciendo Francia hacia muchos años, y por esta razón el gobierno de París hizo algunas observaciones al proyecto.

El Vaticano manifestó, sin embargo, que era cosa definitivamente resuelta lo de enviar un delegado apostólico a Pekín, y el gabinete francés accedió. Tratose luego de saber si este delegado ejercería sólo funciones apostólicas, ó si llevaría también la representación diplomática del Vaticano.

Este fué el punto objeto de la segunda negociación que ha durado algunos días, y que ha terminado de pronto. Hasta última hora, al decir de la prensa francesa, se decía en París que el gobierno de la república tenía esperanzas de que Su Santidad Leon XIII atendería a las nuevas objeciones de la diplomacia francesa. *Le Temps* y el *Journal de Debats*, bien enterados siempre de estas cuestiones, mostraban reiteradas esperanzas de que se llegara a un arreglo.

El mismo Mr. Behne, embajador de Francia cerca del Vaticano, contaba con salir, si no triunfante, por lo menos no totalmente derrotado en su gestión.

En este estado la negociación, se recibió el 13 en París un despacho de Roma anunciando que «era cosa absolutamente resuelta» el que el representante del Vaticano en París tuviera carácter diplomático, con lo cual la influencia religiosa de Francia sobre los católicos chinos queda totalmente anulada.

Segun testimonio de los periódicos, el despacho cogió de sorpresa al gobierno francés, porque inmediatamente Freycinet convocó a Consejo de ministros, y aunque sobre lo tratado en Consejo hay perfecta reserva, no parece que la impresión de los ministros haya sido muy satisfactoria.

Los radicales, por su parte, están exaltados, y se proponen acentuar su política anti-religiosa, pidiendo la supresión del presupuesto del clero y la de las relaciones diplomáticas con Roma; pero en Roma se habrá pensado bien la resolución motivo del incidente, se habrá visto claro que la representación de todos los católicos del orbe corresponde al Padre común de los fieles, y que la conducta anti-religiosa de los ministros radicales no es la más a propósito

para mantener a un gobierno en atribuciones y monopolios que gozaba por condescendencia.

De cualquier modo, con esto coincide un hecho señalado también por la prensa extranjera. Los obispos católicos de Alemania acabaron de celebrar su conferencia anual y la benevolencia con que se ha mirado la política religiosa seguida por Bismarck en el año último, ha sido tan grande, que indudablemente es indicio de afecto y cordialidad entre las relaciones de Alemania y el Vaticano. La derogación de las leyes de Mayo fué un triunfo importante de la política de Leon XIII; pero a juzgar por estos indicios, Alemania se dispone a hacer mayores concesiones a los intereses católicos que Su Santidad representa.

La manifestación monstruo.

Bruselas 15.—Esta mañana han llegado a esta capital, procedentes de diversas provincias de Bélgica más de 15.000 personas, en su mayor parte obreros, para asistir a la gran manifestación de hoy.

A ellos se han unido unos 5.000 obreros de Bruselas, dando comienzo a las doce del día a una procesion cívica que ha recorrido las principales calles de la ciudad.

El tránsito ha sido difícil, á causa de la enorme muchedumbre que llenaba la vía pública.

Tomaron parte en la procesion cívica varias bandas de música, que tocaban la Marsellesa, la Brabantesa y otros himnos patrióticos.

Lo que, sin embargo, dió principal carácter a la manifestación, fué la presencia de numerosas banderas rojas que se han exhibido á ciencia y paciencia de las autoridades.

El pueblo, que presenciaba el paso de los manifestantes, ha acogido á éstos con muestras de simpatía, arrojándoles flores.

El tiempo ha sido espléndido.

Hasta ahora no ha ocurrido más que un incidente digno de especial mención.

Poco antes de la manifestación patriótica, salió á recorrer algunas calles una procesion católica en honor de la Virgen con motivo de la festividad del día.

El populacho silbó á los fieles y al clero que formaban la procesion, la cual prosiguió la carrera fijada de antemano, regresando despues á la iglesia.

El hecho ocurrió en la calle llamada de Malines.

Bruselas 15 (4 tarde).—A las tres y media de esta tarde ha terminado la procesion cívica, disolviéndose los manifestantes sin turbar el orden público.

Bruselas 15 (10 n.)—El número total de personas que tomaron parte en la manifestación socialista de esta tarde asciende á 80.000.

Los obreros de provincias han regresado á sus hogares.

Durante esta noche no ha ocurrido incidente alguno.

Reina completa tranquilidad.

El Consejo general obrero envió al presidente del ministerio una exposicion pidiendo el inmediato planteamiento del sufragio universal.

Los exponentes sollicitan que el proyecto de ley modificando la electoral en este sentido se presente á la Cámara popular tan pronto como ésta reanude sus tareas.

Bruselas 16.—Reina completa tranquilidad en esta capital.

El orden público no se ha alterado lo más mínimo durante la noche última.—Fabra.

Por su parte los telegramas de *El Imparcial* añaden estos detalles:

«Las fuerzas de policía, la guardia cívica y las tropas se han distribuido con notable tacto para no provocar á los obreros desplegando demasiadas precauciones.»

Los manifestantes marchaban en filas de seis y de ocho en fondo con el mayor orden y disciplina.

Las bandas de música iban tocando la *Marsellesa*, y los obreros gritaban sin cesar: «*Viva el sufragio universal!*» haciendo coro las mujeres.

Pero la masa de espectadores se mostraba indiferente ó escéptica. Solo en alguna que otra ventana se veían una ó dos banderas rojas. Y de vez en cuando salían aplausos de algun grupo de espectadores al pasar las mujeres de los mineros llevando banderas, ó á la vista de mineros que iban descalzos.

En la manifestación han formado de 15.000 á 16.000 obreros. El desfile tardaba una hora en pasar por un punto dado.

En conjunto, el espectáculo ha sido hermoso, conmovedor y pintoresco, pero Bruselas ha visto otros más grandiosos, y de aquí la indiferencia del público.

El movimiento socialista es grave, pero evidentemente está todavía en la infancia.»

También estos que siguen son de *El Imparcial*:

«**Bruselas 15 (4 1/2 tarde).**—No ha ocurrido ningun incidente en todo el camino de la manifestación ni en los alrededores del Palacio Real.

A las tres llegaban los manifestantes á los ministerios. En los balcones estaban los ministros, el cuerpo diplomático y políticos notables.

La manifestación no sollicitó entrevista alguna con los ministros, porque la petición en favor del sufragio universal fué entregada ayer noche al gobierno.

Sin embargo, los portadores de las banderas negras hicieron alto y la manifestación desfiló delante de ellas lanzando aclamaciones.

Luego del desfile ante las banderas negras la manifestación se ha disuelto. Unos obreros se han dirigido á las estaciones para tomar el tren y regresar á sus ciudades. Otros han invadido las tabernas y cervecerías, que á estas horas están rebosando de gente.

Los socialistas habían prometido dejar maravillada á Bruselas con su cordura y con su calma, y hasta ahora han cumplido su palabra.»

La petición de los obreros.

Bruselas 15 (4 1/2 tarde).—La petición presentada por los obreros al gobierno, reclamando el sufragio universal, dice así:

«Desde hace cincuenta y seis años, una sola clase social es la que disfruta del derecho del voto. La igualdad de los belgas ante la ley es una palabra hueca. Una minoría reina sobre las masas y administra los negocios públicos á su capricho y de una manera inicua. Los sufrimientos populares son intolerables. Los obreros sufren en medio de una miseria horrible. Cansados ya, piden el derecho del sufragio para poder ocuparse de mejorar su suerte. Negarse á darles satisfaccion en esto, sería provocar una crisis desastrosa.»

Despues de la manifestación.

Bruselas 15 (8 1/2 noche).—La manifestación ha producido buena impresión.

Créese que el rey acordará medidas de clemencia á los obreros condenados recientemente por los desórdenes de Marzo último.

El aspecto de la ciudad esta noche es alegre y animado, sin que haya ocurrido ningun desorden.

Los obreros anuncian, sin embargo, que se mostrarán menos pacíficos en la próxima manifestación si se les niegan las concesiones que han pedido.»

Consejo de ministros.

Dos horas próximamente duró el celebrado ayer tarde, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, resolviéndose los asuntos siguientes:

Concesion de grandes cruces para el presidente del Consejo de ministros y ministro de Marina de Suecia y Noruega, y para el almirante jefe del arsenal de Hariton en Noruega.

La del presidente del ministerio noruego es la gran cruz de Carlos III, y la del jefe del departamento donde la fragata *Blanca* ha sufrido las reparaciones que su estado reclamaba, y que la han colocado en disposicion de continuar su viaje, la de Isabel la Católica.

Se examinaron algunos expedientes de diversos pueblos de la provincia de Zaragoza contra la subasta de las dehesas boyales.

Se despachó un expediente autorizando la ejecución de las obras necesarias en las oficinas del Giro mútuo.

Se resolvió el expediente del pantano de Puentes, de conformidad con lo propuesto por el Consejo de Estado en pleno, y se adoptaron medidas para extinguir la langosta en varias provincias.

Los periódicos mejor informados de la mañana dicen que además de estos asuntos los ministros se enteraron por el Sr. Moret de la cuestion de orden público, y por el señor ministro de Hacienda en síntesis de sus planes y proyectos.

El emperador de Austria y el ejército.

Con motivo de un cambio de personal en los mandos militares de Hungría, en los círculos políticos de Pest se ha producido gran agitacion contra el alto personal del ejército austriaco. La agitacion creció, fomentada por suspiraciones, de los partidos avanzados, hasta el punto que el presidente del gabinete húngaro, señor Tisza, celebró una conferencia con el emperador, para exponer Francisco José que era preciso tomar alguna medida de carácter extraordinario, que evitara el conflicto próximo á estallar entre la poblacion y los militares de Hungría.

Esta conferencia dió por resultado el que su majestad imperial dirigiera al presidente de su gobierno húngaro una carta que despues publicó el periódico oficial del reino, y de la cual tomamos estos párrafos, para aplaudir la entereza de la afirmacion que contiene:

«El espíritu del ejército común, tal y como comprende á todos los pueblos de la monarquía, no es ni debe ser otro que el de su jefe supremo. En este reside ciertamente la más segura garantía de que este espíritu no será dominado, como no lo ha sido hasta aquí, por otros sentimientos que por el de la rivalidad en el cumplimiento fiel del deber. Este deber del ejército no se refiere solo á la protección de la monarquía enfrente del extranjero, sino que se refiere también, lejos de todo manejo político de partido y á fin de mantener el orden en el interior, á la protección de las leyes, y por tanto, á las instituciones constitucionales que existan legalmente.»

La ignorancia sistemática ó motivos impuros podrían, pues, solamente tener por efecto el poner al ejército, que en la guerra y en la paz ha cumplido siempre su deber con fidelidad y abnegacion, en contradiccion con el verdadero patriotismo, con las leyes del país y con la Constitución.

Aunque creo que despues de una apreciacion imparcial y no apasionada de los hechos, la sobreexcitacion mencionada dejará lugar en la poblacion leal y reflexiva á actitud más tranquila, como sería posible, sin embargo, que la mala inteligencia continuara y que la animosidad reciproca se mantuviera, y que de todo resultaran consecuencias deplorables.

Lleno de confianza en vuestro patriotismo experimentado, y conociendo vuestras opiniones en este asunto y participando de ellas, estoy convencido de que concederéis á este asunto, como expreso aquí mi deseo, vuestra particular atencion, y que tomareis las medidas necesarias para que la poblacion se convenza de la verdad (reducida á que el cambio del personal militar obedece á necesidades del servicio, y no á espíritu reaccionario, como hicieron creer al pueblo los partidos avanzados); y si á pesar de esto se produjeran agitacion ó una excitacion condenable contra las leyes, os opondréis á ella con todo el rigor de la ley.—Firmado, *Francisco José.*»

Así es, como el emperador de Austria entendiendo los deberes del ejército, garantía de la honra y de la integridad nacional, contra los ataques del extranjero; y guardador fidelísimo de la Constitución y de las leyes en el interior, contra los ataques de los que no la respetan.

No puede ser más enérgica ni más clara la censura de los que por servir sus intereses de partido se entretienen en producir ó fomentar odios entre los pueblos y el ejército, entre el ejército y los poderes constituidos.

Un escañoteo fabuloso.

El baron Stieglitz era uno de los personajes más poderosos de Rusia. Aparte de su elevada posicion social, pues gozaba del título excesivamente honorífico en su país, de *consejero privado actual*, atesoraba inmensas riquezas.

Su fortuna se calculaba en 600 millones de reales.

Quando se pronunciaba su nombre en Rusia, la gente creía escuchar el alegre sonido que produciría un arroyuelo de monedas de oro, ó le parecía contemplar deslumbradora y mágica cascada de piedras preciosas, herida por los brillantes rayos del sol.

Todos los maravillosos cuentos de hadas inventados y por inventar, tomaban cuerpo con el nombre de Stieglitz.

Porque la verdad es que la imaginacion puede mucho, y como se empeñe en ello, saca las relaciones más imposibles.

Así, nada tiene de extraño que los rusos concedieran á la palabra Stieglitz la brillante significacion que dejamos trascrita, porque á nosotros mismos nos parece, despues de saber que á ella va unida una suma de 600 millones de reales, que no puede pronunciarse otra ni en ruso, ni en chino, ni en inglés, ni en español, ni en lengua alguna conocida, otra más hermosa y sonora.

¡Stieglitz!
(600 millones!)
¡No puede negarse que tiene un sonido precioso, encantador, aurífero!

Desgraciadamente para los ricos, el dinero no dá la inmortalidad, y el baron de Stieglitz con todos los millones que tanta sonoridad daban á su apellido, falleció en San Petersburgo, como cualquier simple mortal, á los setenta años.

Su enfermedad duró tres días solamente, y segun su voluntad, su indisposicion permaneció oculta en los primeros momentos, espresando su deseo de ver al notario cuando se sintió próximo á morir.

Sea que éste no se encontrara en casa, ó que no fuera prevenido á tiempo, es lo cierto que llegó tarde.

Otra circunstancia chocante. Cuando se procedió á la apertura del testamento del finado, olvidóse llamar para que asistiera á tan importante formalidad, al baron Luis de Harden, sobrino del de Stieglitz y su pariente más cercano.

Este hecho pareció de los más extraños á M. de Harden que se encontraba en San Petersburgo, donde ocupaba un alto puesto en la administracion.

Pero no solamente no fué invitado á ello, sino que ignoró la enfermedad de su tío hasta dos días despues de su fallecimiento.

Por fin pudo saber el contenido del testamento.

¿Qué contenía éste?

Su estupefaccion fué grande, como la de todos los que en San Petersburgo conocian las íntimas y cordiales relaciones que existian entre tío y sobrino.

M. de Harden supo que solo era heredero de 10 millones de reales, de los 600 que poseía su pariente.

En cambio habían surgido infinidad de herederos imprevistos que se llevaban magníficos lotes de 120, 42 y 80 millones de reales.

Amigos, antiguos servidores, protegidos, parientes lejanos, obtenian un fortuna no soñada en aquel testamento que hacia del opulento caudal del baron Stieglitz una verdadera merienda de negros.

El último, el resto de la fortuna, 138 millones de reales, correspondian á una escuela de dibujo fundada por el baron en San Petersburgo.

La desproporcion de este legado con su sobre parte (10 millones), sumió á Mr. de Harden en las más sombrías reflexiones.

Nada podía explicar el proceder de su tío.

En una conversacion de carácter íntimo, un viejo servidor del baron Stieglitz, le habia hecho comprender que su parte de herencia ascendería á 100 millones. Indudablemente se habia suprimido un cero de esta cifra.

Sea de ello lo que quiera, el baron de Harden ha visto un atentado á su dignidad, y más cuidadoso del respeto propio que codicioso del dinero, rechazó el legado que se le adjudicaba, reservándose comprobar ante los tribunales el valor del testamento.

Pero en este punto las cosas se complican porque los herederos satisfechos quieren entrar cuanto antes en posesion de su herencia, y han dicho á M. Harden:

—Si Vd. no quiere aceptar su parte, sea enhorabuena; pero no olvide, que con ello nos perjudica, puesto que no podemos hacer valer nuestro derecho sino despues que Vd., y le exigiremos los intereses devengados por el retraso.

El baron se ha resignado á tomar sus diez millones, pero ha llevado á los tribunales su derecho.

El suceso ha tenido gran resonancia en Rusia, y la alta sociedad de San Petersburgo está muy intrigada comentando cuál será el resultado del pleito entablado por el despojado baron, al lado del cual están todas las simpatías de la corte.

AL MENUERO.

Francia é Italia.

Paris 15.—Se ha supuesto que en el Consejo de ministros celebrado ayer, el Sr. Freycinet hizo algunas indicaciones al ministro de la Guerra sobre las dificultades que su conducta podría crear al gobierno inspirando recelos infundados á otras potencias.

En esto se alude al proyectado viaje del general Boulanger, para inspeccionar las obras de defensa de la frontera del Sudeste. El misterio con que se rodeaba este viaje, unido á la noticia de que se iba á trasladar á Chambery (Saboya) el cuartel general del 14.º cuerpo de ejército, habia producido cierta inquietud en Italia, á juzgar por los artículos publicados por varios periódicos de aquella Península.

Ahora se asegura que el viaje del general Boulanger no se realizará, por lo menos á las plazas fronterizas de Italia, por presentar un sesgo más favorable las relaciones entre dicha nacion y Francia.

En efecto, parece que no habiendo entrado Italia en la alianza austro-alemana, se observan ciertas

Corrientes de inteligencia entre Roma y París.—
Fabra.

El general Blanco ha salido de la Granja para Cataluña, donde tomará aguas minerales. Después hará una excursión por las provincias del Norte.

El diputado D. Vicente Alonso Martínez ha salido también de aquel real sitio para San Sebastian.

El señor ministro de Hacienda dará audiencia pública los miércoles y sábados, de cinco a siete de la tarde. El Sr. Puigerver recibirá a todo el que desee verle.

El Día dice que si esto tiene por objeto el facilitar al público que exponga sus quejas al ministro respecto á faltas cometidas por empleados de la casa, la idea es excelente. Bueno es que el que no encuentre justicia en las dependencias pueda ver al jefe y reclamarla.

Pero como no faltarán visitas solo para pedir destinos, bueno sería poner en letras gordas, á la puerta del ministerio, que para esto no hay audiencia.

El periodista Cutting.

Nueva York 15.—El ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, Sr. Bayard ha dispuesto que el general Sedgwick salga inmediatamente para Méjico con el encargo de abrir una información sobre la prision del periodista norteamericano Cutting, que como es sabido dió lugar á un conflicto internacional.

Se cree que la informacion del general contribuirá á resolver el asunto de una manera satisfactoria.—Fabra.

Recepcion diplomática.

Telegrafian de la Granja á El Resumen diciendo que S. M. la Reina recibió ayer al ministro del Brasil, el cual puso en manos de su majestad la carta de su emperador y las insignias del Cruzeiro, banda azul, placa de la Constelacion Sur sembrada de brillantes, que es la primera distincion que recibe la Reina Regente como jefe del Estado.

El embajador vestia uniforme verde bordado en oro.

Estaba de semana la condesa de Puñonrostro, y al acto asistió el ministro de Gracia y Justicia.

Anuncia un colega que los diputados antillanos se proponen emprender una activa campaña azucarera en cuanto se reanuden los trabajos parlamentarios.

Tomando como base el estado económico de la isla, esos diputados, al gestionar beneficios para los azúcares de las Antillas, lo harán sobre la base de la rebaja y hasta supresion de los derechos de importacion que pagan dichos productos al entrar en la Peninsula.

En un tratado sobre límites que han concertado Perú y Bolivia, ya se pactado que en el caso de que surgiera alguna duda ó divergencia, se someterán ambas naciones al arbitraje de España.

Cumpleaños de Grevy.

Paris 16.—Ayer, con motivo del cumpleaños del Sr. Grevy, presidente de la República, hubo una manifestacion popular en Mont-sous-Vandrey.

Unas 2.000 personas se dirigieron á la casa de campo en que reside el anciano presidente, vitoreándole repetidas veces.—Fabra.

En el último banquete de la *Société d'économie politique* de Paris, á que fué invitado don Arturo de Marcoartú, explicó este hombre público lo mucho que han ganado las costumbres políticas y la tolerancia de los partidos en España. No hay ahora, decía el Sr. Marcoartú, un hombre público, civil, militar ó eclesiástico que ame su patria y estime su propio nombre que intente subvertir el orden público para realizar sus ideales, porque tiene prácticamente toda la suma de libertades del país más liberal en ambos mundos para exponer pacíficamente sus creencias y sus doctrinas. El Sr. Marcoartú desea que se disminuyan gastos de guerra, innecesarios en España, mejorando la educacion intelectual y física del oficial y del soldado, y que se dediquen mayores sumas á favorecer los trasportes, porque los tratados de comercio sin baratos trasportes, son impotentes para el bien.

Otras consideraciones expuso el Sr. Marcoartú, todas inspiradas en mismo criterio liberal y práctico que tanto le distinguen.

En la ratonera.

En un establecimiento de coches situado en la calle del Divino Pastor, penetró anoche á las ocho por una ventana un individuo con el objeto de robar. Apercibido por una criada de la casa, ésta cerró con llave la puerta de la habitacion en que se encontraba el ratero, dando sin pérdida de momento aviso á los guardias de Seguridad de lo que ocurría, los cuales se apoderaron del ladron, ocupándole siete pesetas que llevaba escondidas en la corbata.

El cañonero alemán *Nits*, que tan célebre se hizo con la cuestion de las Carolinas, entró el día 10 en Gibraltar, al mando del comandante P. Hofmeir.

La cuestion de Irlanda.

Londres 15.—El nuevo ministerio inglés ha comenzado á ocuparse de la cuestion de Irlanda.

Al efecto se está preparando un luminoso informe que se discutirá en uno de los próximos Consejos de ministros.—Fabra.

Los calores intensos y pertinaces que en estos dias se han dejado sentir han modificado los afectos dominantes, segun *El Siglo Médico*, acentuando la tendencia con que se venian presentando en las anteriores semanas; siguen, pues, aumentando en número ó importancia las enteritis, enterocolitis, amigdalitis flegmonosas y dermatosis de distintas especies. Los reumatismos y los afectos palúdicos se han aliviado, y las fiebres eruptivas en los niños lo mismo. Los infartos ganglionares y las escrofulides son, con los accidentes de dentición, los fenómenos más frecuentes en la infancia. La difteria no ha aumentado.

El baron de Casa-Rates.

Acerca de la estancia de este personaje en la Granja y objeto que allí ha podido llevarle, leemos en nuestro colega *La Opinion*:

«Al viaje del titulado baron de Casa-Rates á la Granja, se ha dado una importancia tan grande, que no parece sino que de él depende la sumision de su jefe D. Carlos á los poderes constituidos.

Y sin embargo, el viaje del renombrado baron es de los más comunes que se verifican; un viaje casi vulgar y un tanto burgués.

Dícese que el señor baron de Casa-Rates, antiguo radical de D. Manuel Ruiz Zorrilla y amigo del presidente del Consejo de ministros, tenía cierta pretension cerca del Sr. Alonso Martínez, para la

que consideraba necesaria ó conveniente una recomendacion de peso. Ninguna mejor que la del Sr. Sagasta, á quien no le era difícil acercarse, merced á la antigua amistad que éste le dispensara. Pidióla el baron y prometió dársela el presidente.

No há muchos dias se presentó el titulado médico de D. Carlos en casa del jefe del partido liberal, recordó la recomendacion prometida para un asunto privado de Gracia y Justicia, y como se la diera en el acto el Sr. Sagasta, dijo que él mismo iría á la Granja á entregársela al Sr. Alonso Martínez.

El baron fué á la Granja, donde es de suponer que recomendaría el asunto particular que allí le llevaba, sin que se le pasase por las mentes gestionar fusiones de ramas reales, celebrar trascendentes consultas médicas, ni intrigar empresas políticas.

Nuestros lectores conocen ya lo que de este viaje se ha dicho y lo que ha sido.

El sábado se verificó en Elche una manifestacion, con objeto de demostrar al gobierno el agradecimiento de aquel vecindario por el real orden en que se declaran insalubres los Carrizales de aquel término, y al propio tiempo se ordena su saneamiento.

El cólera.

Viena 15.—Durante las últimas 24 horas han ocurrido 14 casos de cólera y cinco defunciones en Trieste; 37 y dos respectivamente en Fiume.—Fabra

Dicen de Uldecona (Tarragona) que la actual cosecha de vinos no será más que mediana; pero en cambio se espera que resultará más rico de alcohol que los años anteriores, lo cual contribuirá á que sea ya muy solicitado.

En los campos cercanos á Godall y la Gólera, pueblos de la zona de Tortosa, la cosecha de vino será muy escasa, por efecto de los pedriscos.

Un fraude.

Un periódico de Valladolid refiere en los siguientes términos un fraude descubierto en aquella capital, cometido por un almacenista de petróleo:

«El sábado último, el almacenista D. T. F. C., solicitó de la administracion de consumos permiso para sacar del depósito que tiene autorizado, siete cajas con 14 latas de petróleo con peso de 203 kilogramos. El sujeto está señalado con el número 10.

Estas latas debían salir por el fielato del Cármen. Una diferencia en el peso señalado inspiró á los dependientes la idea de abrir una de las latas, y al verificarlo, vieron que el pretendido petróleo era simplemente agua.

El fraude está bien claro: aquellas latas de agua vuelven á ingresar en el depósito del Sr. F. C. convertidas en latas de petróleo, y de esta manera, al realizar los aforos, se halla el depósito con las mismas existencias de siempre, y el municipio no percibe cantidad alguna apenas por lo que antes constituía una de sus mejores rentas.»

El señor Albareda.

Paris 15.—El Sr. Freycinet ha recibido esta mañana la visita del embajador de España, Sr. Albareda.

Se ignora lo que se ha tratado en la conferencia que ambos han celebrado.—Fabra.

Resoluciones de Guerra:

Se ha concedido la cruz de primera clase, por el profesorado, al capitán D. Enrique Andreu y Salas.

—Se ha declarado de texto provisional en la Academia general la obra de Geografía del teniente coronel D. Tomás Monteverde.

—Se ha concedido el cuartel para esta corte al teniente general D. José de Reina.

—Se ha destinado al ejército de Filipinas al teniente de infantería D. Manuel Ricor Arjona, y al ejército de Cuba al alférez D. Salvador Martín Quiles.

—Se ha concedido el retiro definitivo á los tenientes de carabineros D. José Velazquez y don Francisco Claro y Claro, y al intendente de ejército D. Juan Arena.

—Se ha destinado de segundo ayudante de las prisiones militares de Barcelona al teniente de infantería D. Joaquin Fernando, y de tercero al alférez D. Mariano Carrasco.

—Se ha concedido el retiro definitivo al teniente de caballería D. Miguel Ruiz.

Noticias del movimiento de buques de guerra: Salíó de Málaga para Cádiz ayer, á las nueve de la mañana, el vapor de guerra *Vulcano*.

—Está desde ayer en varadero en Barcelona el cañonero *Diligent*, limpiando sus fondos.

Habana 14.—Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Peninsula, el vapor-correo de la compañía Trasatlántica *Ciudad de Santander*, sin novedad.—Fabra.

Ha salido para Valencia el distinguido literato y periodista D. Julio S. Gomez de Tejada. Desde Valencia, donde permanecerá unos dias, marchará á Barcelona y París, con objeto de publicar sus obras.

La comision informadora de la crisis arrocerá ha dispuesto que una subcomision compuesta de los Sres. Sitges, Sanz, Bremon y Berbejal, visiten hoy los principales pueblos ribereños con el objeto de estudiar mejor la importante cuestion que se les ha encomendado.

La excursion empezará por Cullera, siguiendo luego á Sueca, Silla y Játiva, y el gobernador ha dado las órdenes oportunas á los alcaldes y guardia civil para que presten á los comisionados todo género de noticias y auxilios.

Como se ha hablado con cierta malicia por algunos periódicos de la visita á la escuadra de instruccion por el Sr. Montero Rios, bueno será que los lectores conozcan la siguiente real orden, que hoy publican los periódicos de Pontevedra, recibida en Lourizan por el señor ministro de Fomento de su compañero el de Marina:

«Excmo. señor: Debiendo visitar la escuadra de Instruccion la ría de Pontevedra y hallándose V. E. temporalmente en las cercanías, le ruego que no siéndome posible pasar revista de inspeccion á esos buques, se sirva V. E. verificarlo en nombre del gobierno de S. M. la Reina Regente, á cuyo objeto ha recibido el almirante de la escuadra instrucciones.—El ministro de Marina.»

En Valencia se está abriendo camino la idea del establecimiento de centros comerciales para el blanqueo y venta del arroz valenciano por cuenta de los cosecheros, siendo general la creencia de que si se montan bien, resultaría muy beneficiada la ribera.

También hablan los periódicos locales de pedir al gobierno que en las subastas para los suministros de tropas, presos y asilados se pusiera la obligacion de consumir arroz peninsular.

En el pueblo de Caravantes (Soria) se cometió hace pocos dias un crimen análogo al que dió por resultado la muerte del alcalde de Ariza.

Dos labradores bien acomodados y hermanos, José y Santos Caballero, disputaron por cuestion de una heredad que debía dividir, asestando el Santos á José una terrible puñalada en el costado que le produjo la muerte. El agresor fué preso.

Dice un periódico de Barcelona que procedente de Cete entró en aquella bahía el jueves último el vapor noruego *Odin*, el cual embistió contra una roca que se halla á alguna distancia de la costa, en las inmediaciones del cabo de San Sebastian. A causa del choque, sufrió dicho buque una avería de consideracion en la proa.

Por estar dividido el casco en compartimentos estancos, no se fué á pique el *Odin* poco después de haber ocurrido el accidente.

El Fomento de la Produccion de Barcelona ha establecido un gabinete etnológico, en el cual se examinarán gratuitamente las raices de las cepas que remitan los propietarios por sospechar en ellas la presencia de la filoxera.

Los periódicos de Barcelona dicen que entre los periodistas italianos que van á aquella capital figura un ex-ministro de Hacienda y un diputado á Cortes. Después de visitar á Barcelona, irán á otras varias poblaciones industriales para establecer corrientes comerciales, en sustitucion de las relaciones comerciales que Italia tenia con Francia.

Los tenientes coroneles y comandantes del arma de caballería que á continuacion se expresan han sido colocados en los regimientos siguientes:

Tenientes coroneles: D. Cipriano Jimenez Frontin, en el de lanceros de Borbon; D. José Guzman y Rodriguez, en el de cazadores de Arlabán; D. José Serrano Aizpurua, en el de cazadores de Villarrobledo; D. Manuel Andrade y Muñiz, en la reserva núm. 25; D. Alberto Racaj, en la reserva núm. 28; D. Antonio Ballo y Tosar, en el de cazadores de Vitoria; D. Gabriel Irio y Urguelles, en la reserva núm. 8; D. Miguel de la Torre y Leon, en la reserva núm. 13; D. Juan García Celada Madrigal, en la reserva núm. 23; D. Enrique Allende Salazar, en la reserva núm. 10, y D. Bernardo Gonzalez del Rubin, en el de cazadores de Galicia.

Comandantes: D. Blas Sanchez Pinedo, en el de lanceros de Farnesio; D. Felipe Martinez Boveda, en la reserva núm. 10; D. Justo Salvador Lugencio, á la reserva núm. 7, y D. Antonio Ollua y Lopez, á la reserva núm. 6.

Consecuencias de una explosion.

Londres 15.—Hasta ahora se han retirado 35 cadáveres de las minas de carbon de piedra de Leith, donde ocurrió una terrible explosion de fuego grisón, en ocasion en que las galerías estaban llenas de trabajadores, conforme telegrafió oportunamente esta Agencia.—Fabra.

Aparte de la combinacion de magistrados, que anoche adelantamos, y de los presupuestos de Filipinas, de que tambien dimos cuenta, la *Gaceta* publica además una real orden de Gobernacion, declarando que no procede reintegrar á Eleuterio Batanas, mozo por el cupo de Molina de Aragon, la cantidad con que se redimió del servicio militar activo, y si relevar del servicio al suplente.

Sobre el crimen de Urioste.

Dice un periódico de Bilbao acerca de este misterioso crimen:

«La palanqueta encontrada en la casa del señor Salcedo fué construida en la fragua que los señores Mac-Lenan tienen en el barrio de la Arboleda, por dos operarios de la misma, llamados Manuel Perez Gil y Juan Domingo Gorozabal la noche del 9 del corriente entre 9 y 10 de la misma. Dichos operarios reconocieron la palanqueta cuando se la puso de manifiesto el juzgado de Valmaseda en la casa del asesinado á donde fueron conducidos presos por los forales de Ortuella. Estos le recogieron al Manuel Perez 3 revólvers, 5 pistolas, 9 cajas de municiones de diversos tamaños, cuatro escopetas de diferentes sistemas y un berbigui, así como la licencia y guia para poder vender las citadas armas y municiones. Unos y otros objetos juntamente con los detenidos han sido puestos á disposicion de dicho juzgado de Valmaseda.»

El conflicto de un calvo.

M. Duval, es un caballero parisien que tiene la cabeza más calva que una bola de billar, cosa que nada tiene de extraño y que puede acontecer de un dia á otro, aun á los Adonis que más orgullosos se muestran de sus cabelleras.

Esto no quiere decir que Mr. Duval se encontrase satisfecho de su cráneo de márfil; muy lejos de esto, su preocupacion constante era verlo cubierto á todo trance de abundante pelo.

Claro está que con una buena peluca hubiérase salido del paso, por lo menos para cubrir las formas; pero el M. Duval no es amigo de mistificaciones y quiso tener una mata de pelo propia y de verdad.

Y en estas cavilaciones se encontraba nuestro M. Duval, cuando acertó á leer en un periódico un anuncio de la viuda de Laffitte, artista que ha encontrado el secreto de hacer nacer el pelo en las cabezas más refractarias á toda vejetacion.

Para qué quiso más M. Duval.

Anda que andarás, se fué á casa de la mencionada artista.

Y qué quiso más ésta (un cliente que se le entraba por la puerta)

Y como la ocasion la pintan calva y M. Duval era uno de sus representantes más genuinos, Mme. Laffitte se guardó mucho de desdenarle.

Le recibió, pues, con la más amable de sus sonrisas.

«¿Es cierto, señora, que poseeis un cosmético para hacer nacer el pelo?»

«Tan cierto es, caballero, que si os pones en mis manos, en seis meses os prometo que tendreis en la cabeza un verdadero bosque.

Seducido M. Duval por esta perspectiva paradójica, que le hacia entrever un porvenir á la Absalon, entregóse en cuerpo y alma á las habilidades capilares de Mme. Laffitte.

El programa que ésta le espuso era ciertamente seductor.

A los dos meses comenzaría á aparecer en su ahora brillante calva un ligero bozo; á los cuatro, el peine podría mantenerse derecho cuando el pelo; á los seis, una verdadera opulencia, á lo Sanson.

Pero, ¡oh, tristeza!; más de seis meses llevo M. Duval ensayando el procedimiento Laffitte, y ni siquiera se ha cumplido la primera parte del programa; es decir, lo del ligero bozo.

«En vano se ha dejado friccionar uno y otra con las drogas más maravillosas! Nada siempre la plateada luna del espejo reflejaba el amarillento de su calva.

Compréndese que el desesperado calvo rechazara indignado la cuenta que después de tan negativo resultado le presentó la excelente dama Laffitte, y que ascendía á 1.845 francos.

Y como la viuda ha querido cobrarlos á todo trance, ha llevado el asunto á los tribunales, los cuales han declarado que no tenía derecho á cobrar un solo céntimo, condenándola á costas.

Un detalle para terminar.

Esta regeneradora del cabello llevaba sobre su cabeza una enorme peluca; y como el hecho extrañara á M. Duval y se lo hiciera presente en una de sus visitas, le contestó noblemente:—Caballero, yo apenas tengo tiempo para ocuparme de mi persona; la clientela me lo absorbe todo.

EDICION DE LA NOCHE

Con el objeto de descansar algunos dias de las tareas de su oficio, hoy ha salido el Sr. Ferreras, director y propietario de El Correo, para San Juan de Luz, quedando en el interin encargados de los trabajos de este diario, sus habituales redactores.

Esta mañana, á las ocho, ha salido para la Granja el general Salamanca, á quien despedieron en la estacion el alcalde, Sr. Abascal; el general Palacios y otros jefes y oficiales del ejército.

El *Liberal* dice que el general Salamanca permanecerá dos ó tres dias en la Granja, y antes de finalizar el mes hará un viaje por el extranjero.

El *Progreso* dijo anoche, comentando la noticia de *El Imparcial*, sobre lenidad de ciertas autoridades francesas en algun departamento próximo á nuestra frontera con los emigrados republicanos, que la noticia tenía carácter ofensivo, á lo cual replica *El Imparcial* que «es de todo punto falso, falso, falso.»

De *El Progreso* á El Correo, para que lo entiendan *El Mercantil Valenciano* y *La Voz de Galicia*, periódicos de abolengo republicano sin intermitencias:

«A la actitud de esos periódicos—dice—llamamos *Ferreras un progreso*.

Por fortuna, en frente de esa actitud está la de *El Progreso*, que es real, genuino y positivo progreso.»

Ya lo oyan aquellos colegas y todos los demás republicanos, sean ó no revolucionarios: *El Progreso* es la verdadera *Tia Javiera* del zorillismo, y donde él se presenta, boca abajo todo el mundo.

Sobre una conferencia.

Leemos en *La Crónica* de Pontevedra hoy hemos recibido:

«Convenientemente autorizados debemos decir á propósito de la conferencia que el redactor de *El Resumen* Sr. Placer celebró con el señor ministro de Fomento y que ha publicado dicho periódico exponiendo la opinion del Sr. Montero Rios respecto á la crisis y al Sr. Camacho, que está plagado de inexactitudes ó por lo menos de exageraciones.

El Sr. Placer no interpretó fielmente las frases tomadas al vuelo del señor ministro de Fomento, *El Resumen* por motivos políticos, ha creído oportuno exajerarlos.

Suplicamos, pues, á la prensa, suspenda su juicio hasta conocer la verdadera interpretacion de la conferencia citada.»

El brigadier Mariné.

El *Mercantil Valenciano* recibido hoy, comentando un telegrama de Fabra, en que se dice que el gobierno ignora el paradero del brigadier Mariné, añade que este brigadier «vive tranquilamente en Bezieres por orden del señor Zorrilla.»

Probablemente mañana saldrá para los baños de Alhama el señor ministro de Marina. Su viaje no se prolongará arriba de diez ó doce dias.

El *Diluvio* de Barcelona, periódico republicano coalicionista, larga esta andanada á los señores Pedregal y Azcárate, con motivo de los rozamientos que los periódicos han dicho existentes entre estos señores y el Sr. Salmeron:

«No creemos—dice—que la coalicion republicana perdiese, antes ganaria mucho, con que se separaran de ella los Sres. Azcárate y Pedregal, cuyas opiniones económicas, no solo se hallan en pugna con la corriente de los pueblos modernos, sino que suscitan contra la coalicion republicana, por el futuro con que aquellos dos sectarios del Cobden-Club las defienden, la animadversion, ó cuando muy poco, los recelos de todos los productores nacionales.

Si la noticia, pues, que como rumor y solo como rumor acogen los diarios madrileños, llega á confirmarse, creemos que se puede dar el parabién á los coalicionistas republicanos.»

Otro tanto, y quizá más, suponemos que dirá *El Diluvio*, si es lógico, de Figuerola, Portuondo, Zorrilla y muchos más republicanos de la coalicion, que son libre cambistas rabiosos.

La archiduquesa Isabel.

Vitoria 16 (7:40 m.).—En este momento pasa por ésta S. A. R. la archiduquesa Isabel, y continúa su viaje sin novedad.

San Sebastian 16 (11:40 m.).—S. A. la archiduquesa Isabel ha pasado por esta capital sin novedad.

S. M. la Reina doña Isabel y las autoridades salieron á recibirla.

En este momento sale el gobernador, acompañando á la Reina doña Isabel, que se dirige á Zarauz.

Regresará esta noche.

Una partida de malhechores.

Gerona 16 (10:20 m.).—Segun participa el comandante de carabineros, entre el collado de Toras y Molina, partido de Puigcerdá, fueron robados ayer dos carreteros de Escardachs por una partida de cinco ó seis hombres armados de pistolas.

Se persigue con actividad á los criminales.

La fragata «Blanca.»

Segun telegrama recibido hoy en el ministerio de Marina, la fragata Blanca, que abandonó anteayer las aguas de Portsmouth (Gran Bretaña), ha fondeado esta mañana en la rada de Cherbourg (Francia).

Marina.

Procedente de Rochefort, ha echado anclas esta mañana en Vigo el aviso de guerra francés Magicien, de seis cañones y 67 tripulantes. Lo manda el comandante M. Bouterdes.

Con rumbo á Lisboa ha abandonado ayer tarde las aguas de Cádiz la escuadra de instrucción, compuesta de las fragatas Numancia y Gerona, y los cruceros Castilla y Navarra.

Por el ministerio del ramo se ha dispuesto pasen á prestar sus servicios al Ferrol y al depósito de Cádiz, respectivamente, los tenientes de navío D. Emiliano Enriquez y D. José Guierrez Sobral.

Combinacion de magistrados.

Los decretos de Gracia y Justicia que mañana publicará la Gaceta, son los siguientes: Traslado, á su instancia, á una plaza de magistrado de Colmenar Viejo, á D. Manuel María Gonzalez Tamayo, que lo es electo de la de San Mateo.

—A magistrado de Zamora á D. Martin del Castillo y Calahorra, que lo es de Albuñol.

—Promoviendo, en el turno cuarto, á magistrado de Huesca á D. Luis Gonzalez Valdés, teniente fiscal de Zamora.

—Idem, en el turno primero, á magistrado de San Mateo á D. Domingo Martinez Navarro, juez de primera instancia de Santa Cruz de Tenerife.

—Idem, en el turno segundo, á teniente fiscal de la de Palma á D. Cristóbal Almirall Torros, abogado fiscal de la misma Audiencia.

—Idem en el turno 3.º, magistrado de Ubeda, á D. Hilarión Real y Pelaz, abogado fiscal de la de Albacete.

—Nombrando en el turno 4.º magistrado de Cádiz á D. Federico Marcos Barroa y Leseña, abogado de los tribunales.

—Promoviendo en el turno 1.º á magistrado de Don Benito á D. José María Vidal y Gonzalez, juez de primera instancia de Santiago.

—Idem en el turno 2.º á magistrado de Albuñol á D. Benito Cortés y Laserna, teniente fiscal de Reus.

—Trasladando á su instancia á una plaza de magistrado de Jaen, á D. Baldomero Gullon y Lopez, electo de la de Algeciras.

—Y promoviendo á esta vacante en turno 3.º, á D. José de Mora y Bessó, juez de Palma.

Ayuntamiento.

La corporacion municipal no ha podido celebrar esta mañana sesion por falta de señores concejales.

En cambio se han reunido las comisiones de Hacienda y consumos.

La primera se ha ocupado en estudiar y discutir los medios de que debe valerse la corporacion para allegar recursos con que cumplir sus compromisos pendientes.

La segunda ha discutido una nueva organizacion del servicio de consumos, encaminada á evitar los perjuicios que el matute viene produciendo á la Hacienda municipal.

Francia y el Vaticano.

París 16.—Mañana ó pasado será comunicada al Cardenal Jacobini, la nota que el gobierno francés dirige á su representante en el Vaticano acerca del protectorado de Francia sobre la iglesia del extremo Oriente.

Este asunto dará lugar á largas negociaciones entre París y Pekin, pues el último tratado franco-chino nada dice de una manera explicita sobre el derecho de Francia de proteger á los católicos del Celeste Imperio.

Algunos periódicos conservadores dicen que en Berlín no comprenden que un gobierno libre-pensador, como el actual de Francia, pueda invocar el derecho de protectorado sobre los católicos.—Fabra.

En una tienda de verduras de la calle del Rubio ha fallecido esta mañana, á consecuencia de un accidente, una jóven de veintidos años llamada Jacoba Lopez.

El juzgado dispuso la traslacion del cadáver al depósito judicial.

En la calle de la Paz ha sido tambien detenido otro sujeto que fingiéndose inspector de la contribucion industrial, venia desde hace tiempo dedicado á exigir documentos en los establecimientos de comercio, imponer recargos y cobrar recibos falsos.

Esta tarde ha sido detenido un sujeto en la calle del Barco por indocumentado.

Al ser registrado se le encontró en uno de sus bolsillos una carta anónima escrita en sentido revolucionario.

En la calle de la Paz ha sido tambien detenido otro sujeto que fingiéndose inspector de la contribucion industrial, venia desde hace tiempo dedicado á exigir documentos en los establecimientos de comercio, imponer recargos y cobrar recibos falsos.

En la calle de la Paz ha sido tambien detenido otro sujeto que fingiéndose inspector de la contribucion industrial, venia desde hace tiempo dedicado á exigir documentos en los establecimientos de comercio, imponer recargos y cobrar recibos falsos.

En la calle de la Paz ha sido tambien detenido otro sujeto que fingiéndose inspector de la contribucion industrial, venia desde hace tiempo dedicado á exigir documentos en los establecimientos de comercio, imponer recargos y cobrar recibos falsos.

Lisboa 16.—Ha fondeado en este puerto una escuadra española, compuesta de las fragatas Numancia y Gerona y de los cruceros Castilla y Navarra.—Fabra.

Esta noche sale para Carballino (Orense), nuestro estimado amigo D. Tomás María Mosquera acompañado de su familia.

Una boda.

Londres 16.—El Standard publica un despacho de Viena diciendo que el matrimonio de la hija del Sr. Giers, ministro del Czar, se ha fijado para el 1.º de Setiembre, y que la ceremonia se verificará en Frantsenbad.—Fabra.

Manifestacion patriótica.

París 16.—Hoy se verificará una gran manifestacion patriótica en Mars-la-Tour, donde se ha erigido un monumento nacional á la memoria de los diez mil soldados franceses muertos en la batalla de Gravelotte el 16 y 18 de Agosto de 1870.—Fabra.

Trabajos sospechosos.

El Horizonte, de Cedeira, llama la atencion del gobierno respecto al hecho de que la goleta Silvia, de la marina de guerra inglesa, ha aprovechado su estancia en aquella y otras rias de Galicia, para hacer trabajos verdaderamente sospechosos.

Añade, además, que el alcalde de aquella villa ha creído conveniente poner en conocimiento de los capitanes generales del Ferrol y la Coruña, y del gobernador civil de la provincia, los trabajos de sondaje de la ria, puerto y fondeadero y en todas sus ensenadas y levantamientos de planos y otros estudios retórico-prácticos de la villa y terrenos que la circundan, practicado por la oficialidad inglesa.

El periodista Cutting.

Nueva-York 16.—El gobierno de Méjico ha enviado á su representante en Washington el expediente completo relativo á la cuestion Cutting. Méjico y los Estados-Unidos conservan sus respectivas posiciones.

—Parece muy probable una solucion pacífica.—Fabra.

Mercado de la Habana.

Julio 13.—Durante la semana ha reinado la mayor calma en este mercado por haberse recibido noticias desfavorables del extranjero, y á pesar de haber bajado los precios los compradores no quisieron realizar operaciones. El mercado cerró nominal. En los puertos de la costa Norte no se hizo negocio alguno por ser demasiado altos los precios para los compradores.

Cambios, encalmados. Oro español, del 221 y 1/4 al 221 1/2.

Desórdenes en Belfast.

Londres 16.—Han estallado nuevos disturbios en Belfast. Anteanoche comenzaron de nuevo las descargas en las calles, cambiándose tiros de fusil entre protestantes y católicos.

Hubo algunos muertos y heridos, pero no se sabe todavía el número de ellos.

Londres 16.—El Daily News publica esta mañana un artículo aconsejando á los nacionalistas irlandeses á no apelar á los procedimientos revolucionarios.

Dice que la prudencia asegurará una pronta victoria, la cual comprometerian las aonadas y la obstruccion parlamentaria.—Fabra.

En los jardines del Buen Retiro han almorzado juntos esta mañana los Sres. Puigcerver, Moret, Sardoal, Zugasti, Gamero y Aguilera.

¡Vaya un par!

Esta tarde ha sido detenido un sujeto en la calle del Barco por indocumentado.

Al ser registrado se le encontró en uno de sus bolsillos una carta anónima escrita en sentido revolucionario.

En la calle de la Paz ha sido tambien detenido otro sujeto que fingiéndose inspector de la contribucion industrial, venia desde hace tiempo dedicado á exigir documentos en los establecimientos de comercio, imponer recargos y cobrar recibos falsos.

BALANCE DEL DIA.

Siendo esta una seccion donde se reflejan y comentan á la ligera los sucesos políticos más importantes del dia; ausente el director propietario de EL CORREO, y sin asuntos de interés,

que con la política se relacionen, hemos acordado suprimirla desde mañana.

Nuestros lectores encontrarán en este mismo sitio todo cuanto de notable haya dado de sí el dia, y si alguno, las necesidades lo requiriesen, volveríamos al antiguo sistema.

Lo dicho; no hay nada, absolutamente nada, como no sea la salida con direccion á la Granja del general Salamanca, que ni siquiera han querido explotar las pocas personas que la conocian, porque este viaje ha perdido gran parte de su interés político desde el momento en que todo el mundo sabe que el general Salamanca va á la Granja á reunirse con su familia y á pasar todos juntos el dia 25 de este mes, santo de uno de sus hijos.

Posible es que despues del dia 25 venga otra vez á Madrid el ex-director de Administracion militar, para regresar de nuevo á aquel Real Sitio el dia 8 de Setiembre, que es el santo de su señora, y emprender desde allí un viaje á Barcelona, Valencia, y despues á Francia.

De lo anterior se han hecho conversaciones esta tarde, dejando en paz las gentes el manoseado y monótono tema del orden público, porque si bien se ha dicho que el brigadier Mariné se habia dirigido de Tolosa de Francia á París con objeto de gestionar su indulto, ignoramos el fundamento de la noticia.

Con lo precedente está dicho todo; y como no hemos de fantasear sobre temas conocidos ni inventar tampoco otros nuevos, hacemos punto, poniendo á estas líneas por contera que la manifestacion monstruo de Bruselas se ha verificado en medio del orden más perfecto, y que protestantes y católicos de Belfats han vuelto de nuevo á agarrarse, resultando algunos muertos y heridos.

Los fondos, en alza.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 16 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., 3 p. 100 y 1 p. 100, etc.

Paris, á 8 dias vista, 492 d. Londrés, á 90 dias fecha, 4700 d.

Resumen. Los cambios en alza. En la reunion de hoy, y desde primera hora, se ha notado la buena tendencia de los valores, cerrando los cambios firmes.

La demanda de papel ha superado á la oferta, quedando sin cumplir bastantes órdenes de compra. Los cambios cotizados hoy han sido los siguientes:

El 4 por 100 interior á 60'40, 45 y 50. A fin de mes, 60'20, 25, 30, 35 y 40. El 4 por 100 exterior, 61'65, 75, 50, 70 y 60. El 4 por 100 amortizable á 76'80 y 85. Billetes de Cuba, 94'40, 65, 75, 80 y 85. La Deuda de Cuba al 3 por 100 y 1 por 100 de amortizacion, 81'60 y las anualidades á 84'50. Las carpetas provisionales de Cuba, 84'60 y 65. Y las acciones del Banco de España, 339 por 100 y 339'50.

Bolsin. A las cinco.—4 por 100 interior contado, 60'55; fin de mes, 60'45. Sigue la buena tendencia de los cambios.

PARTES TELEGRAFICAS. (TELEGRAMA DE TEURNEYSEN VAN BROEK ET C.º) París 16 (310 t.).—4 0/0 exterior, 88'07.—3 0/0 francés, 83'07.—5 0/0 italiano, 100'50.—4 0/0 turco, 15'05.—Egipto, 376'25.—Otomano, 515'00.—Nor-

tes, 376'25.—Panamá, 511'00.—Rio Tinto, 282'50.—Ferro-carriles portugueses, 490'00.—Alicante, 000'00.—Fénix 000'00.—Nuevo francés, 00'00.

(TELEGRAMA DE A. BIEDERMANN Y C.º) Londrés 16 (3 tarde).—Inglés, 101'18.—4 0/0 exterior, 60'06.—3 0/0 portugués, 51'50.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana 22º centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 33º sobre 0. A las cuatro de la tarde 29º idem. La máxima fué de 34º idem. La minima, de 17º sobre 0º. El barómetro marca 709 milímetros. Tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Pablo y Santa Juliana. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de San Plácido, donde se celebrará por la mañana misa mayor con sermon que predicará el Sr. Perier, y por la tarde, ejercicios con sermon, terminando con preces y reserva.

En la capilla del Cristo de San Ginés, habrá al anochecer ejercicios piadosos, predicando el señor Uribe.

En San Ignacio habrá ejercicios piadosos al anochecer. En el oratorio del Olivar habrá tambien ejercicios piadosos. En Jesús id., predicando el señor rector.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat ó la de la Flor de Lis en Santa María.

Espectáculos para mañana.

Felipe.—A las 8 3/4.—La gran vía.—A las 9 3/4.—Sometén.—A las 10 1/2.—Los valientes.—A las 11 1/4.—La gran vía.

Jardin del Buen Retiro.—57.ª funcion.—Turno impar.—A las 9.—Un ballo in maschera. Circo de Price.—A las 9.—17.ª fashionalable soirée en la que se presentará por segunda vez la notable artista norteamericana Miss Eugenia Garreta, encantadora de palomas, con cuarenta de distintas clases amaestradas.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Gran espectáculo de verdaderas notabilidades.—Tirador capitán Rossel, caballo de fuego, Martinettes, Kartinodar y otros notables ejercicios.

Matadero de Madrid.

Roses degolladas ayer: Vacas, 176.—Cerneros, 508.—Corderos, 00.—Lechales, 00.—Cabritos, 0.—Terneras, 43.—Cerdos, 00.—Ovejas, 308.—Total, 1.085.—Su peso en kilogramos, 40.307.

LOTERIA NACIONAL

SORTEO VERIFICADO HOY. Premios mayores

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Includes entries for 13354, 12278, 798, 1972.

Premiados con 2.500 pesetas. 14862 22675 13618 204 22978 18884 15651 4349 18070 7802 4465 11420 13676 1370 8579

Premiados con 300 pesetas. 41 55 600 733 253 370 617 884 613 878 509 553 233 612 365 105 176 249 674 804 304 505 868 687 503 515 366 208 833 668 308 573 697 343 277 935 688 996 524 895 346 334 184 685

1189 1343 1976 1887 1335 1124 1411 1032 1838 1142 1776 1625 1878 1376 1744 1350 1015 1881 1736 1987 1731 1800 1801 1235 1818 1328 1707 1159 1543 1490 1953 1367 1354 1840 1135 1262 1116 1872 1160

2260 2717 2230 2612 2900 2212 2584 2547 2530 2607 2320 2740 2760 2747 2086 2415 2159 2154 2079 2972 2932 2999 2876 2467 2255 2295 2709 2461 2772 2031 2591 2836 2356 2650 2907 2117 2220 2092 2738 2393 2122 2205 2464 2826 2478 2835 2942 2748 2770 2697 2243 2596 2175 2161 2240 2840 2549 2088 2282 2915 2374 2049 2881

Agto. 16) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 144)

AVENTURAS DE PICKWICK

aplausos.) No hay como beber agua clara para encontrarse siempre bien. (Grandes aplausos.)

—Betzí Martin, viuda, con un hijo, tuerta, se gana la vida como asistente y lavandera; no ha tenido nunca más que un ojo, pero si se atiende á que su madre bebia sólidamente, no se dudará que esta sea la causa. (Terribles aplausos.)

No es imposible que tuviera ya los dos ojos, si ella se hubiera abstenido de los licores espirituosos. (Aplausos formidables.) Ganaba á diario un shilling y seis peniques, una pinta de cerveza y un vaso de aguardiente; pero desde que se ha hecho miembro de la rama de Brick-Lane, gana tres shilling y seis peniques. (El anuncio de este hecho interesante se recibe con un entusiasmo indescriptible.)

—Enrique Beller ha sido durante muchos años camarero de diferentes fondas y cafés. En toda esta época bebia gran cantidad de vinos extranjeros. Casi siempre se llevaba una botella ó dos á su casa. No estoy seguro del número; pero lo cierto es que se llevaba alguna y bebia su contenido. Se hallaba mal y melancólico, agitado por las noches y sufría una sed continua. Pensó que esto debía atribuirse al vino que tenia la costumbre de beber. (Aplausos.)

Ahora está sin colocacion y no bebe una sola gota de vinos extranjeros. (Aplausos estrepitosos.)

—Tomás Burten, proveedor de asaduras del señor alcalde, de los concejales y de muchos miembros del ayuntamiento. (El nombre de este gentleman se oye con sumo interés.) Tenia una pierna de madera; creyó que las piernas de madera costaban muy caras, y decidió comprarlas de lance. Tenia la costumbre de beber todas las noches un vaso de aguardiente; algunas noches bebia dos. (Profundos suspiros.) Al

poco tiempo se apercibe de que las piernas de lance se hienden y pudren con mucha rapidez, y comprende que su constitucion está minada por el aguardiente. (Aplausos prolongados.) Hoy compra piernas de madera nuevas y no bebe más que agua y té. La nuevas piernas le duran doble que las antiguas y lo atribuye únicamente á sus hábitos de templanza. (Aplausos de triunfo.)

Despues de esta lectura, Anthony Humm propuso á la Asamblea entonar una cancion. Los invita á que se unan á él para cantar los versos del barquero, arreglados á la música del centésimo salmo, por el hermano Mordlin, con objeto de perfeccionar los sentimientos morales y racionales de la sociedad. (Grandes aplausos.)

Mister Anthony Humm aprovecha esta oportunidad para espresar su firme persuacion de que mister Bibbin, reconociendo los errores de su juventud, habia escrito aquella cancion para gloriar las ventajas de la abstinencia.

«Esta es una cancion de templanza. (Tempestad de aplausos). La propiedad del traje del interesante jóven, su habilidad como remero, la envidiable disposicion de su espíritu que le permitia, segun la hermosa espresion del poeta, remar todo el dia sin pensar en nada; todo se juntaba para probar que debía ser bebedor de agua solamente. (Aplausos.) ¡Oh, qué alma más virtuosa (aplausos entusiastas) y cuán grande recompensa la del jóven!»

Todos los presentes recordaban esto: «Las doncellas se apresuraban á entrar en su barca. (Aplausos atronadores, sobre todo entre las damas.) ¡Qué ejemplo más brillante! Las doncellas se disputaban un puesto al lado del jóven barquero, y le escoltaban por el sendero del deber y la templanza. ¡Pero eran solamente las jóvenes del pueblo las que le animaban, le consolaban y le sostenian? No.

Era el remero querido de las bellas damas del mundo. (Inmensos aplausos.) El sexo débil se agolpaba como un solo hombre.... Perdonen ustedes,

como una sola mujer.... alrededor del jóven barquero, y olvidaban con gusto las bebidas espirituosas. (Aplausos.) Los hermanos de la Rama de Brick Lane somos barqueros de agua dulce. (Aplausos y risas.)

Esta sala es el barco; este público representa las doncellas, y el orador, aunque indigno, es el remero querido. (Aplausos frenéticos é interminables.)

—Sammy, ¿sabes tú cuál es el sexo débil?—preguntó mister Weller en voz baja.

—El femenino—contestó Sam en el mismo tono.

—Pues es verdad; no es poca debilidad el dejarse desplumar por unos pedantes como esos.

El principio de la cancion que mister Anthony Humm salmodiaba dos ó dos versos, para instruccion de aquellos de su auditorio que no conocieran bien la leyenda, interrumpió al viejo Weller en sus mordaces observaciones. Mientras que se cantaba, el hombrecillo calvo desapareció y volvió apenas se hubo acabado, dirigiéndose á mister Anthony Humm, á quien habló al oido con el rostro rebosando satisfaccion.

—Amigos míos—dijo mister Humm alzando la mano para imponer silencio á unas cuantas ancianas que se habian retrasado uno ó dos versos;—amigos míos, un delegado de la rama de Berking, de nuestra sociedad, el hermano Stiggins, está abajo.

Los pañuelos se agitaban de nuevo con más fuerza que nunca, porque mister Stiggins era muy popular entre las damas de Brick Lane.

—¿Cree que podrá pasar?—dijo mister Humm mirando á su alrededor.—Hermano Tadger, puede subir á cumplir su mision.

El hombrecillo calvo que respondia al nombre de hermano Tadger, bajó la escalera rapidísimamente para volver enseguida con el reverendo mister Stiggins.

—Ya sube, Sammy,—balbució mister Weller con el rostro amaratado de aguantar la risa.

—No me hable usted—contestó Sam—ó yo

podré contenerme. Ya está á la puerta; acaba de darse un golpe en el tabique.

Mientras que Sam hablaba se abrió la puerta, y el hermano Tadger apareció inmediatamente seguido por el reverendo M. Stiggins. La presencia de éste se acogió con bravos, aplausos y agitacion de pañuelos. Pero á todas estas manifestaciones de alegría, el hermano Stiggins no contestó con una sola palabra, dándose por satisfecho con mirar con sonrisa de tonto la luz que ardia sobre la mesa y balanceando al mismo tiempo su cuerpo de una manera irregular y alarmante.

—¿No se encuentra usted bien, hermano Stiggins?—le dijo en voz baja M. Anthony Humm.

—Estoy complamente bien, caballero—replicó M. Stiggins con voz todo lo fuerte que le permitia la torpeza de su lengua—estoy perfectamente, caballero.

—Tanto mejor, tanto mejor—repuso Humm retrocediendo algunos pasos.

—¡Espero que nadie se permitirá dudar que estoy bien!

—¡Oh, ciertamente que no!

—Es que no toleraré que nadie lo dude. Durante este diálogo, la asamblea guardó un silencio profundo, aguardando con ansia la continuacion de sus trabajos ordinarios.

—Hermano—dijo mister Humm con una sonrisa persuasiva—¿quiere usted honrarnos con su elocvente palabra?

—No—contestó mister Stiggins. La asamblea alzó los ojos al cielo, y un murmullo de asombro recorrió la sala.

—Caballero—dijo mister Stiggins desabrochándose la levita y hablando en voz muy alta—me parece que todos los miembros de esta asamblea están vergonzosamente borrachos.

—Hermano Tadger—continuó con ferocidad creciente y volviéndose bruscamente al hombrecillo calvo—está usted borracho perdido.

Al decir esto, mister Stiggins, con el buen propósito de fortalecer la sobriedad de la asam-

Table with multiple columns of numbers, likely a lottery or financial record. Columns include numbers from 3401 to 9177 and 9113 to 2016.

NO COMPRAR LUNAS en blanco, de espejo, grabadas ó viseladas, cristales franceses, vidrios estraidos, baldosas de cristal, marcos y molduras, sin ver antes clases y precios en la fábrica y depósito de G. Percanton, CUESTA DE SANTO DOMINGO, NÚM. 1

TOPOGRAFOS Convocatoria para Abril próximo.—Academia S. Tirado.—Hortaleza, 63 y 65, 2. ELEMENTOS DE TOPOGRAFIA POR S. TIRADO. Carretas, 9 libro de Ovejas.

IMPORTANT! á los hombres industriales. Con un pequeño capital y solo dos días de trabajo cada semana, se obtienen fácilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Remitiendo un sello para la constatación, se mandan explicaciones impresas gratis á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en CIUDAD-REAL.

FIJARSE BIEN En la ya acreditada Fábrica de Guantes de Fernando Uriarte, establecida en la calle de Tudescos, 1, entresuelo, se ha dado principio á la fabricación para el próximo invierno. Esta casa tendrá á disposición de su numerosa clientela y para el público en general, un magnífico surtido en guantes de cabritilla, perro, Suecia, Emperatriz, Tírel, Sajonia, Moscovita, castor y otras varias clases así como para montar, guisar, caza y viaje, para lo cual ha hecho un viaje expreso á París y traído las últimas novedades en magníficos artefactos para la perfección de tan importante y necesario artículo. En broches y botones, últimos modelos. Los precios, como siempre, sin competencia. Ventas por mayor y menor Tudescos, núm. 1, entresuelo (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION ó Directorio de las 400.000 señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL BAILLY-BAILLIERE

PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificante que sean sus negocios. Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España. Representante en Madrid: D. Antonio Esnaola, plaza del Angel, 18

Se reciben esquelas de defuncion para este periódico hasta las seis de la tarde. en la Administracion, calle de San Gregorio, núm. 8, 09016

El mejor sistema de fabricación de jabón. Se conceden exclusivas; pormenores y muestras remitiendo 4 rs. en sellos á J. M. Duque de la Victoria, 31, Vigo. NOTA. Se darán 100 pesetas al que pruebe hay otro jabón mejor en clase y precio.

Salva niños de Torrero contra las diarreas de la infancia.—Seguira curacion. Probad madres, y no morirán vuestros niños. P. Fernandez Izquierdo, Sacramento, 2.

CHOCOLATES HIGIENICOS DE LOS RR. PADRES BENEDICTINOS. Reconocidos como los mejores en todos los Mercados POR SU ABSOLUTA PUREZA y delicado paladar. Si queréis tomar un exquisito chocolate, PROBADLOS una sola vez, y los COMPRAREIS siempre. En Madrid: BITTINI y C.º Alcalá, 27. Coloniales POR MAYOR COMISION UNIVERSAL

Sin Copahina ni Mercurio Curacion de las Enfermedades secretas por la CUBEBINA LECHAUX. Con este precioso medicamento se consigue, en algunos dias, en secreto, sin regimen ni fisuras, la curacion segura y radical de todas las Afecciones crónicas e intermitentes. Lechaux, N.º 6, r. S.º-Catherine 64 Bordeaux. Madrid: Melchor Garcia; por mayor: Moreno Miquel, Barret y Miquel; Carlos Vitoriano; Barcelona: Vicente Ferrer y Cia; Alomar y Uriach; Satorrada Ferrer y Cia; Droguerias; S.º Aleina; Fortuny Hermanos; Bilbao: Pinedo, Viuda de Sarmiento; Arizaga, Droguerias; Cadix: Garavito y Caster; Juan Mateos; Avila de Mendoza; Granada: J. Rubio Perez; Santos Perez y Cia; Málaga: Utrera; Sevilla: Canales; San-Sebastian: Viuda de Tornero; Santander: Issel; Bernabé Saro; Sevilla: Palazuelos Hs; Huelva: U. Bidon; Valencia: Andrés y Faba; Enriquez Hs.; Valladolid: Gantero; Calvo y Cacho; Zaragoza: Rios Hs.; Ramon Jordan.

IMPRESA DE EL CORREO En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales, quincenales y mensuales, estados, circulares, membrones, prospectos, recibos y obras de lujo, para mayor trabajos cuenta con tipos de la más moderna en la tipografía.

5.000 CURACIONES conseguidas en 1884. NO MAS CIEGOS El AGUA MILAGROSA cura siempre, y radicalmente, todas las enfermedades de los ojos y fortalece las vistas cansadas. 5 y 10 reales frasco.—Farmacias y droguerías de España.—Por mayor, M. Garcia, Tetuan, 15. EXITO SEGURO. Se garantiza el resultado.

Se vende por mayor y menor en la Administracion de este periódico.

EL CONTADOR DE FONDOS PROVINCIALES Y MUNICIPALES Compendio de contabilidad local, por D. Manuel Galindo y Perez, Delegado de la Direccion General de Administracion Local. Contiene: 1.º Teoría de la partida doble, y aplicacion de la misma á las operaciones que ejecutan las Diputaciones y los Ayuntamientos. 2.º Legislacion de contabilidad. 3.º Práctica: Operaciones ensayadas y aprobadas, con los modelos de Libros, Cuentas y Balances. Precio y condiciones de venta: SEIS pesetas en toda España, franco de porte. Se vende en Madrid, calle de San Nicolás, núm. 11, y en la imprenta de EL CORREO, San Gregorio, 8. Las personas que paguen 10 ejemplares, recibirán 11, dirigiendo los pedidos al Administrador, calle de San Nicolás, número 11, Madrid. No se sirven pedidos sin su previo pago.

JUAN VULGAR POR JACINTO OCTAVIO PICON TRES PESETAS La Caricatura... 2 pesetas. Lazaro... 3 pesetas. Lo que debe ser el drama... 1 pesetas. La hijastra del amor... 4 pesetas. EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

DICCION RIO BIOGRAFICO GEOGRAFICO ESTADISTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA POR ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA en colaboración de reputados y distinguidos escritores. Esta notable obra en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber, la geografía universal, la estadística de la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustado á la última nomenclatura hecha por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que en nueve abundantisimas lecturas. El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTIMOS DE PESETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA Y CINCO en Ultramar y el extranjero. Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes. ADMINISTRACION LOPE DE VEGA, 46 Y 48, BAJO DERECHA.

GOUDRON GUYOT ALQUITRAN GUYOT Licor concentrado y dosificado. El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísima en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas. El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España. Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higienica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas. El Goudron Guyot AUTENTICO se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma escrita con tres colores: VENTA POR MENOR EN LA MAYOR PARTE DE LAS FARMACIAS. FABRICACION POR MAYOR: La casa L. FRERE et Ch. TORCHON 19, rue (calle) Jacob, en Paris.

COLEGIO DE SEÑORITAS En el acreditado Colegio elemental y superior de señoritas que, bajo la advocacion de Nuestra Señora del Carmen se halla establecido en la calle de VALVERDE, 16, darán principio por mañana y tarde las clases el 1.º del próximo Setiembre, como en años anteriores. Educacion completa de señoritas.—Solfeo, piano, dibujo, labores, etc.—Academia preparatoria para maestras. HONORARIOS MÓDICOS

INYECCION DE GRIMAULT Y C.º AL MÁTICO Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos por más tenaces. Depósito en Paris, GRIMAULT y C.º, 8, Rue Vivienne. Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma y el sello azul de GRIMAULT Y C.º

TALLERES DE CONSTRUCCION FUNDICION DE HIERRO Y OTROS METALES DE FELIPE VENGUT RECONOCIDO EN VARIAS EXPOSICIONES Y CONDECORADO CON LA CRUZ DE CARLOS III VALENCIA. Repetida vez en máquinas de vapor y nuevo sistema, con Rest primario de S. M. Dichas máquinas se recomiendan por su sencillez y economía en el combustible y gran duración en los espacios; en la actualidad hay algunas terminadas, así como también las hay en estado de ser sistemas muy buen estado y á precios fabulosamente económicos. Patente de invencion por el nuevo sistema de bombas de resaca, las que están dando un gran resultado y por el debió efecto para prensas de vino y aceite. En este establecimiento se construyen toda clase de aparatos, como: sierras de cinta para aserrar maderas, aparatos para recalar, arcos de carruajes, máquinas para hacer tejas y ladrillos, etc., etc. Turbina, ruedas hidráulicas y toda clase de motores. Fabricacion especial de hierro mateable. Calle de España, núm. 24 (Valencia.)

CÁPSULAS EUPEPTICAS DE MORRHUOL Principio activo del aceite de hígado de bacalao, preparado por doctor Pica. Este producto contiene diversos cuerpos íntimamente unidos, entre ellos grandes cantidades de toda clase de yodo, diez ó doce veces más que el aceite primitivo. A causa del sabor desagradable y olor desagradable muy pronunciado, lo encontramos en cápsulas eupepticas que contienen cada una 0,20, correspondiente á 2 gramos de aceite colorado y á 1/2 del blanco. Los efectos han sido notables á la dosis de 2 cápsulas diarias en los niños de seis á ocho años, de 3 á 4 en los de ocho á doce, y de 6 á 10 en los adultos, tomadas antes de las comidas. EL MORRHUOL no perturba ni afecta en lo más mínimo las vías digestivas, cual sucede con el aceite administrado en cantidad algo recida. Por el contrario, las más de las veces, desde los primeros dias de su administracion desaparecen los trastornos digestivos, aumentando el apetito, las digestiones se facilitan y se regularizan las deposiciones. Este producto obra más rápidamente que el aceite de hígado de bacalao, porque su absorcion es más facil y completa. Frasco 3 pesetas. BLENNORRAGIA Cápsulas eupepticas de copahina, cubebias y sándalo. A la asociacion de estos tres medicamentos añadimos la pepina y poncebina, que hacen que la absorcion sea total y nunca produzcan fenómenos desagradables gastro-intestinales. Frasco de 70 cápsulas 5 pesetas. Se remiten por correo, en cambio de sellos. FARMACIA CENTRAL del Dr. Pica, P.º 25 del P.º N.º 6 BARCELONA.